



SECRETARIO

Cambio climático es la mayor incógnita para el sector agrícola en México: Víctor Villalobos

Víctor Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, advirtió que los productores en el sector tendrán que adaptar sus estrategias a los fenómenos de clima extremo, como las altas temperaturas y los desastres naturales.

“Los imponderables climatológicos están generando impactos que no podemos, en muchos casos, ni predecir ni mucho menos dimensionar sus consecuencias”, declaró el funcionario durante su participación en el Foro Agro organizado por El Financiero. El Financiero, P.p.-1

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/cambio-climatico-es-la-mayor-incognita-para-el-sector-agricola-en-mexico-victor-villalobos/>

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/cambio-climatico-es-la-mayor-incognita-para-el-sector-agricola-en-mexico-victor-villalobos/>

México y EU ya se entienden mejor en comercio agro, asegura SADER

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, expresó su optimismo acerca del diálogo que se ha tenido con la administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/mexico-y-eu-ya-se-entienden-mejor-en-comercio-agro-asegura-sader/>

Víctor Villalobos indicó que el reto que enfrenta México a raíz de la pandemia de Covid-19 es el mejorar los ingresos para adquirir alimentos

El titular de la Sader Víctor Villalobos indicó que el reto que enfrenta México a raíz de la pandemia de Covid-19 no es la producción de alimentos, que aún tiene oportunidades para crecer, sino el bajo nivel adquisitivo de las familias, que impide la compra de los alimentos básicos.

El Financiero Bloomberg 20 horas (C-150 IZZI) 20:37 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90293705>

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/el-efecto-positivo-de-la-pandemia-mexicanos-le-entraron-mas-a-dietas-sanas/>

Granos del exterior

El Sector Agropecuario mexicano no tiene capacidad de ser autosuficiente en la producción de granos, por lo que seguirá dependiendo de su importación, afirmó Víctor Villalobos, Secretario de Agricultura. Al primer semestre se alcanzó récord en la importación con 19.84 millones de toneladas. Reforma, 17

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001584nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Historias de NegoCEOs / Paga 4T millones a empresa para (des) calificar a medios

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha pagado por lo menos 5 millones de pesos a la empresa Intélite, encargada de elaborar los análisis con los que se 'califica' la cobertura de los medios de comunicación, según información publicada en la plataforma Compranet.

Entre las dependencias federales que más contratos tienen con el grupo Intélite se encuentran la Secretaría de Energía, a cargo de Rocío Nahle, y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, encabezada por Víctor Villalobos**, las cuales, paradójicamente, son catalogadas en los análisis mediáticos como las de menor exposición ante la opinión pública y cuya comunicación está supeditada a la de la Presidencia o al gobierno federal. **El Universal**, 22

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002075nc.pdf

Ve titular de Sader avances en el campo poblano con Barbosa

El fortalecimiento del campo poblano pone a la vista el gran esfuerzo del gobierno de Miguel Barbosa Huerta y la suma de esfuerzos con la administración federal, para conseguir resultados exitosos en la producción hortícola, de café, en la entrega de insumos y en el combate al clientelismo y a la corrupción que heredó el sector agropecuario y que ha enfrentado la Cuarta Transformación (4T), describió el **secretario de la Sader, Víctor Villalobos**. En entrevista, tras inaugurar el Sexto Foro Nacional de Lechería en la ciudad de Puebla -este miércoles- el funcionario federal adelantó que México y Estados Unidos emprenderán una campaña para fomentar el consumo de leche entre la población de ambos países.

<https://mediatik.com.mx/ve-titular-de-sader-avances-en-el-campo-poblano-con-barbosa/>

<https://intoleranciadiario.com/articulos/especiales/2021/08/19/983250-ve-titular-de-sader-avances-en-el-campo-poblano-con-miguel-barbosa.html>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Formalizamos la continuidad de los trabajos a favor de las comunidades rurales en la región del Istmo de #Tehuantepec, c/ la firma del Convenio Marco de Colaboración c/ el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, a cargo de Rafael Marín. Es prioridad p/ el @GobiernoMX

<https://twitter.com/vmva1950/status/1428462100108746753>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Con ello, se fortalecerán los 12 grupos de trabajo del Programa de Desarrollo del Istmo de Tehuantepec, región en la que los programas prioritarios de @Agricultura_mex canalizarán, en 2021, + de 517 millones de pesos, en beneficio de 85 mil 400 productores y pescadores.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1428462102717603841>

SECRETARÍA

(B-381) Se ubica México como el noveno exportador mundial de ajos

La producción nacional de ajo creció 4.3 por ciento al cierre de 2020, con un volumen de 86 mil 500 toneladas, lo que ha permitido al país ubicarse como el noveno exportador mundial de esta hortaliza, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.milenio.com/negocios/mexico-mantiene-noveno-exportador-mundial-ajo-sader>

<http://noticiasmexicoaldia.com/2021/08/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<http://www.mhnoticia.com/principal/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<http://mdn.today/principal/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<http://reportebj.com/nacion/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<http://noticiashidalgo.com.mx/nacional/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<https://periodicoelporvenir.com/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/se-ubica-m-xico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos-sader>

<http://sectorprimario.mx/agricultura/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<https://www.inforural.com.mx/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos/>

<https://www.milenio.com/negocios/mexico-mantiene-noveno-exportador-mundial-ajo-sader>

<https://oncenoticias.tv/economia/se-ubica-mexico-como-el-noveno-exportador-mundial-de-ajos>

(B-382) Supera producción de ostión 11 mil toneladas en lo que va de 2021: Agricultura

La producción de ostión ha superado 11 mil toneladas en lo que va del año, toda vez que esta pesquería se desarrolla de forma óptima en zonas de aprovechamiento del litoral mexicano del océano Pacífico y sistemas lagunares de Tabasco, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://hojaderutadigital.mx/supera-produccion-de-ostion-11-mil-toneladas-en-lo-que-va-de-2021-agricultura/>

<https://periodicoelporvenir.com/supera-produccion-de-ostion-11-mil-toneladas-en-lo-que-va-de-2021-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2021/08/produccion-de-ostion-supera-las-11-mil-toneladas/>

<http://sectorprimario.mx/pesca/mexico-supera-produccion-de-ostion-11-mil-toneladas-en-lo-que-va-de-2021/>

<https://www.bigfish.mx/360/Produccion-de-ostion-superior-en-lo-que-va-de-2021-20210819-0005.html>

<https://reportenaranja.com/2021/08/19/supera-produccion-de-ostion-11-mil-toneladas-en-lo-que-va-de-2021-agricultura/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

En Colima, Sader activa emergencia por brote de mosca del mediterráneo

Ante el reporte de un brote de mosca del mediterráneo en Colima, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** activó el dispositivo nacional de emergencia de sanidad vegetal (DNE) para evitar su diseminación en otras entidades del país. La declaratoria y mantenimiento de la zona libre de mosca del mediterráneo impacta positivamente en más de 32 mil hectáreas de los principales productos hortofrutícolas que se producen en Colima y son hospedantes de la plaga, tales como el café, la calabacita, chile verde, durazno, frambuesa, guayaba, limón, mango, naranja, papaya, pepino, tomate rojo y toronja.

<https://www.milenio.com/estados/colima-sader-activa-emergencia-brote-mosca-mediterraneo>

Capacitan sobre males exóticos en el ganado

Para que sean capaces de identificar enfermedades exóticas en los animales, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** capacitó a 13 técnicos tlaxcaltecas del Comité Estatal de Fomento y Protección Pecuaria.

La dependencia federal informó a través de un comunicado oficial que, de manera virtual capacitó a dos mil 471 estudiantes, técnicos, productores pecuarios y funcionarios estatales, para que identifiquen lesiones y signos clínicos en animales, propiciados por enfermedades no presentes en el país.

<https://www.inforural.com.mx/capacitan-sobre-males-exoticos-en-el-ganado/>

Podrían perder apoyo de tarifa eléctrica el 30% de los productores

Alrededor de 700 productores agrícolas beneficiados con el programa de tarifa eléctrica preferencial podrían perder este apoyo, ya que todavía no se reinscriben y el plazo para realizar el trámite en la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** vence el día 31 de este mes. Lo anterior lo comentó Carlos Castilla Garza, jefe del Distrito 013 de Desarrollo Rural, quien afirmó que pocos agricultores en esta zona tienen problemas para obtener la prórroga de su título de concesión de riego en la Comisión Nacional del Agua, lo cual es un requisito para permanecer dentro del programa de subsidio en la tarifa eléctrica.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/podrian-perder-apoyo-de-tarifa-electrica-el-30-de-los-productores-luz-energia-campo-agricultores-7106415.html>

Promueven construcción de campus de Chapingo en Zimapán

Diputados locales del partido Morena gestionan ante el gobierno federal que parte del predio y las oficinas de lo que iba a ser el basurero tóxico de la empresa española Abengoa Befesa, ubicados en el poblado de Cuauhtémoc perteneciente al ejido San Antonio, municipio de Zimapán, sean utilizadas para construir un campus de la Universidad Autónoma Chapingo (Uach).

<https://www.jornada.com.mx/2021/08/19/estados/026n4est>





AGRICULTURA

Reconocen trayectoria de Bosco de la Vega

Expresidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), recibió un reconocimiento a la trayectoria agrícola 2021 por parte de Bayer México, El Financiero y el CNA. Durante el segundo día del Foro Agricultura en tiempos de pandemia, De la Vega agradeció este galardón y señaló que se dio cuenta del "sabor del sector agroalimentario" desde los 15 años, cuando recolectaban cosechas en el campo de su padre y se la vendían a restaurantes. **El Financiero, 10**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002152nc.pdf

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/bosco-de-la-vega-recibe-reconocimiento-a-la-trayectoria-agricola-2021/>

BM V prepara nuevos bonos ligados a la sustentabilidad

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) emitirá en lo que resta del año nuevos tipos de bono vinculados a la sostenibilidad, que no estarán etiquetados, ni ligados a ningún proyecto, con el objetivo de apoyar a las organizaciones y empresas que están comprometidas con el cambio climático y la gobernanza social. Barajas López indicó que los bonos verdes y sostenibles ayudan, porque tienen como objetivo financiar proyectos que reduzcan los efectos negativos del cambio climático, el cual de acuerdo al informe IPCC (Panel Intergubernamental del Cambio Climático), se ha exacerbado y prueba de ello son las severas sequías, incendios, olas de calor, falta de agua, extinción de especies, que afectarán no solo a los ecosistemas y agricultura sino a la salud humana. **El Financiero, 14**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002190nc.pdf

Advierten expertos riesgos al agro por escasez de agua

De acuerdo con Luis Marín Stillman, geólogo y director general de Grupo Ha, la mejor opción para los habitantes del país es involucrarse más en el manejo del agua en sus comunidades. "Cada gota de agua que dejemos de sacar hoy, usar estos sistemas tecnificados, todo eso va a abonar a darnos más tiempo", dijo durante el segundo día del Foro 'Agricultura en tiempos de pandemia'. También hizo un llamado para reducir lo que se conoce como "analfabetismo hídrico". **El Financiero, 10**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002151nc.pdf

ENOE: informal 70% del empleo recuperado

La recuperación de la ocupación en el país en el último año ha sido en actividades informales, sin acceso a seguridad social y con bajos salarios. Del total ocupado informal, 15.8 millones pertenecen al sector informal, 2 millones realizan trabajo doméstico remunerado, 7.3 millones laboran en empresas, en el gobierno e instituciones y 5.9 millones pertenecen al ámbito agropecuario. **El Financiero, 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002101nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Propone IP impulso a negocios verdes

Empresarios del sector agroalimentario coincidieron que la sustentabilidad no solo debe enfocarse en el tema ambiental, ya que también existen vertientes económicas y sociales que deben tomarse en cuenta. Durante su participación en el Foro 'Agricultura en tiempos de pandemia', Gianni Canneti, director general de Yara México, definió el concepto de sustentabilidad como la forma en la que se pueden aprovechar los recursos para producir lo que necesitamos hoy, 'sin comprometer el futuro'. Catalina Gómez, líder de experiencia del cliente para Bayer Latinoamérica Norte, coincidió en que la sustentabilidad puede ser entendida como una habilidad para generar prosperidad económica, social y ambiental. **El Financiero, 9**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002149nc.pdf

Gobierno impulsa a caficultores

El gobierno estatal apoya a los caficultores porque el aromático poblano se encuentra posicionado en los mejores mercados, tanto a nivel nacional como internacional, no sólo como un grano tradicional, sino como producto gourmet, por arriba de los 80 puntos en la escala de Cafés de Especialidad. Acompañado por la titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Ana Laura Altamirano Pérez, el gobernador Barbosa Huerta lamentó que administraciones pasadas no tuvieran como prioridad el apoyo al campo ni el combate a la corrupción. **El Universal, 13/ Capital Estado de México, 8 / La Tribuna, 10**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002736nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001831nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001204nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001129nc.pdf

Artículo / Ejidatarios CDMX: defensa del territorio y el ambiente

El crecimiento descontrolado de la Ciudad de México ha desencadenado una crisis socioambiental que se suma a la presión sobre el territorio y los recursos, en gran medida por la especulación inmobiliaria rampante. Los bosques y la agricultura son los usos de suelo primario en esta zona, destacando su importancia biológica y socioeconómica; ahí ocurren procesos geoclimáticos muy importantes para la supervivencia de la ciudad, como: regulación del clima, conservación de suelos, captura de carbono atmosférico unas 90 toneladas al año. **La Jornada, 16**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001825nc.pdf

31 millones de mexicanos, con trabajos informales

De acuerdo con el Inegi, el empleo informal, o medición ampliada de informalidad, añade a la definición de empleo en el sector informal las siguientes categorías: el trabajo no protegido en la actividad agropecuaria, el servicio doméstico remunerado no protegido de los hogares, así como los trabajadores subordinados que, aunque trabajan para unidades económicas formales, lo hacen bajo modalidades en las que se elude el registro ante la seguridad social. De manera detallada, 15.8 millones conformaron específicamente la ocupación en el sector informal; 7.3 millones corresponden al ámbito de las empresas, gobierno e instituciones; 5.9





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

millones al agropecuario y otros 2 millones al servicio doméstico remunerado. **Diario Amanecer**, 16

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001247nc.pdf

Piden diputados padrón de beneficiarios de Secretaría del Campo

La Legislatura mexiquense aprobó por unanimidad un Punto de Acuerdo donde exhortó al titular de la Fiscalía del Estado de México para que, por medio de la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (FEMDE), investigará y persiguiera los posibles delitos electorales de funcionarios de la Secretaría del Campo y del Instituto de investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (ICAMEX).

Margarita González Morales, presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso local, dijo que es necesario que la dependencia estatal transparente el uso de los recursos de los programas de Fomento a Productores Rurales, Proyecto Productivo para la Explotación Integral Agropecuaria, Rescate y Conservación de Agave Pulquero, Producción de Nopal Verdura, Producción de Hortalizas Orgánicas y Fomento a proyectos de producción rural, y que en el padrón de beneficiarios se especifique la localidad, municipio y monto recibido. **Heraldo Estado de México**, 3

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001169nc.pdf

Alfredo Ramírez y Secretaría de Agricultura proyectan acciones para reactivar al campo

Por falta de coordinación con la federación, Michoacán se ha quedado rezagado de las políticas públicas a favor del sector agropecuario, señaló el gobernador electo Alfredo Ramírez Bedolla, y acordó con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural trabajar juntos para ampliar el número de beneficiarios de los programas del Gobierno de México.

El subsecretario de Alimentación y Competitividad, Víctor Suárez Carrera, expuso a Ramírez Bedolla las acciones que la Secretaría de Agricultura realiza en Michoacán, estado en el que benefician a más de 88 mil productores de diversos granos, caña de azúcar y miel.

<https://www.atiempo.mx/politica/alfredo-ramirez-y-secretaria-de-agricultura-proyectan-acciones-para-reactivar-al-campo/>

Costo de tortilla acumula nueve meses de aumento

Los precios de la tortilla registraron aumentos consecutivos en los últimos nueve meses, producto del encarecimiento de los insumos necesarios para su fabricación, especialmente del maíz, dijo el Grupo Consultor en Mercados Agrícolas (GCMA).

Además de que el precio de las tortillas, de acuerdo al Inegi, aumentó 14 % anual, la mayor alza en nueve años, además de que desde hace nueve meses hay una escalada de precios con fuertes aumentos en marzo de 6.1 % y de 14 % en julio pasados

<https://www.cuartopoder.mx/nacional/costo-de-tortilla-acumula-nueve-meses-de-aumento/376031/>

Promueven elaboración de lixiviados agrícolas en Tzintzuntzan

La localidad de Patambicho, específicamente la plantación de maíz de los productores Rafael y Adolfo Barriga, fue la sede de la primera Jornada de Recuperación de Suelos Agrícolas para apoyar la actividad económica del cultivo del maíz en esa región de influencia indígena





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

purépecha. Al respecto, Rubén Medina Niño, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), destacó el interés de hombres y mujeres del campo por el bien de Michoacán de mejorar la productividad del sector agrícola, con nuevas tecnologías incentivadas por la academia y la ciencia; a la fecha se han apoyado a más de 25 mil hectáreas con el Programa de Agricultura Sustentable.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/promueven-elaboracion-de-lixiviados-agricolas-en-tzintzuntzan/>

Entrega la SAGyP apoyos a productores agrícolas de la región Metropolitana

La #SAGyP entregó apoyos del proyecto “Establecimiento de Parcelas a Cielo Abierto y Agricultura Protegida” a cuatro grupos de productores de los municipios #TuxtlaGutiérrez, #ChiapaDeCorzo y #Berriozábal; paquetes tecnológicos e insumos agrícolas que coadyuvarán a mejorar la calidad productiva de chile habanero en estas regiones.

<http://sagypchiapas.gob.mx/nota.php?IdNotas=1440>

Grupo de Cairns en la OMC: apremia reformar esquemas de subvenciones a la agricultura

Ha llegado el momento de que miembros de la OMC se comprometan seriamente y hagan realidad un acuerdo de las imperiosamente necesarias reformas de regímenes de ayuda interna y subvenciones a la agricultura. Con ello en mente, el Grupo de Cairns de países exportadores de productos agropecuarios (Australia, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Filipinas, Guatemala, Indonesia, Malasia, Nueva Zelanda, Pakistán, Perú, Sudáfrica, Uruguay y Vietnam) ha elaborado un marco encaminado a orientar las reformas. El monto de ayudas internas que distorsionan el comercio y es otorgado por diversos países desarrollados y en desarrollo ha aumentado a ritmo alarmante y, en ausencia de control o freno alguno, podría alcanzar dos millones de millones de dólares. Para países que dependen en buena medida de exportaciones de productos agropecuarios, pero que no otorgan el mismo apoyo distorsionador del comercio a sus sectores agropecuarios, estas medidas y subsidios hacen que cada vez sea más difícil competir.

<https://www.inforural.com.mx/grupo-de-cairns-en-la-omc-apremia-reformar-esquemas-de-subvenciones-a-la-agricultura/>

Apoyo al campo y combate a la corrupción, prioridad para los gobiernos de la 4T: MBH

Durante su participación vía virtual en el Arranque de Recuperación de la Cafecultura Poblana, realizado en el municipio de Tlatlauquitepec, el gobernador Miguel Barbosa Huerta recordó que el apoyo al campo y el combate a la corrupción son prioridades para los gobiernos de la Cuarta Transformación.

<https://puebla.gob.mx/index.php/noticias/item/6365-apoyo-al-campo-y-combate-a-la-corrupcion-prioridad-para-los-gobiernos-de-la-4t-mbh>

SDAyR invierte más de 7 mdp en caminos rurales en Coroneo

La SDAyR conecta a las localidades rurales del municipio de Coroneo, en el estado de Guanajuato, para facilitar el traslado y comercialización de los granos y hatos de los coronenses.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

A través del programa estatal “Conectando Mi Camino Rural”, la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) trabaja en la construcción y rehabilitación de carreteras que permitan un mejor acceso a las comunidades e impactar en el desarrollo agropecuario de la región suroeste.

<https://boletines.guanajuato.gob.mx/2021/08/19/sdayr-invierte-mas-de-7-mdp-en-caminos-rurales-en-coroneo/>

Instalan Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados

En Mexicali la Comisión de Agricultura, Ganadería, Asuntos Portuarios y Pesca, fue declarada formalmente instalada este día por su presidente, el diputado Manuel Guerrero Luna, con la presencia del secretario del Campo y Seguridad Alimentaria del Estado, la Diputada Federal electa, y el Director de Desarrollo Rural y Delegaciones, con gran aforo de comisariados ejidales y representantes de asociaciones de ganaderos, entre otras personalidades.

<https://www.periodismonegro.mx/2021/08/19/google-instalan-comision-periodismonegro/>

Agroindustria y gobierno, en pugna por el glifosato

El decreto presidencial de diciembre de 2020 para sustituir gradualmente el uso del glifosato en los cultivos del país provocó una lluvia de solicitudes de amparo por parte de empresas y asociaciones de agroindustriales, incluidas transnacionales como Monsanto, que sostiene litigios al respecto en otros países. Aunque en mayo pasado se revocó la suspensión del decreto, la poderosa industria critica las políticas alimentarias de la administración actual, mientras que organizaciones ecologistas interpusieron recursos para apoyar en los tribunales la erradicación del herbicida.

<https://www.proceso.com.mx/reportajes/2021/8/19/agroindustria-gobierno-en-pugna-por-el-glifosato-270207.html>

Productores de plátano enfrentan crisis en la frontera sur de México

Productores de plátano de la frontera sur de México, dieron a conocer que se encuentran enfrentando una crisis por la caída del precio a nivel nacional y aunado en la parte internacional su consumo ha tenido una disminución drástica.

Eduardo Altuzar López, presidente de la Asociación Agrícola de Productores de Plátano del Soconusco, refirió que los productores no están exportando la cantidad que se debería ser, ejemplificó que se dejó de exportar un 30 % y un 20 % que bajó de su consumo, por lo que se tiene el 50 % que se refleja en su caída del precio

<https://www.inforural.com.mx/productores-de-platano-enfrentan-crisis-en-la-frontera-sur-de-mexico/>

Analizan en foro situación y desafíos de la Banca de Desarrollo

En el foro de discusión “Banca de Desarrollo”, impulsado por el Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria, que encabeza el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena), diputados y especialistas analizaron la situación y desafíos de este sector financiero para apoyar el desarrollo económico del país. Vía plataforma digital, el diputado Ramírez Cuéllar afirmó que “la banca de desarrollo, con una clara subutilización, es uno de los grandes pendientes”, pero con la nueva administración en Hacienda y Crédito Público (SHCP) se





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

tiene un interés especial en volver a constituir este sector en uno muy fuerte, comprometido y con mucha apuesta para atender las demandas de crecimiento e inversión en la economía y fortalecer a las empresas y distintos sectores sociales.

<https://www.inforural.com.mx/analizan-en-foro-situacion-y-desafios-de-la-banca-de-desarrollo/>

Agua y sustentabilidad en el sector agro en 21 frases de expertos

Este jueves se realizó el Foro EF Agro. El foro para entender el sector agroalimentario, en el que participaron Antonio Belmonte, director de mercadotecnia y desarrollo de negocios para Netafim en México; Ernesto Guevara, director de desarrollo de negocios y relaciones institucionales de BerryMex; y Luis Marín Stillman, geólogo y director general de Grupo Ha.

Además, el foro organizado por El Financiero tuvo la presencia de Catalina Gómez, líder de experiencia de cliente para Bayer Latinoamérica Norte; Georgina Gutiérrez, ganadera lechera y miembro de Global Farmer Network; Gianni Canneti, director general de Yara México. Así como de Víctor Villalobos, secretario de Agricultura. En este foro hablaron sobre los retos que enfrenta la agricultura en temas hídricos, la tecnología que utilizan pequeños y grandes productores, escases de agua, entre otros.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/19/agua-y-sustentabilidad-en-el-sector-agro-en-21-frases-de-expertos/>

La agricultura, ligada a más de 50% de dolencias infecciosas zoonóticas

Debido al cambio de uso de suelo, la agricultura está asociada a más de 50 por ciento de las enfermedades infecciosas zoonóticas que han afectado a los seres humanos desde 1940, advierte el informe del Grupo de trabajo científico internacional para prevenir las pandemias en su origen, de la Universidad Harvard. Con el crecimiento poblacional y el aumento de la inseguridad alimentaria a causa de la pandemia, las inversiones en agricultura sostenible y en la prevención del desperdicio de cultivos y alimentos son fundamentales para reducir las pérdidas de biodiversidad, conservar los recursos hídricos y evitar un mayor cambio en el uso de la tierra, al tiempo que se promueve la seguridad alimentaria y el bienestar económico, indica.

<https://www.inforural.com.mx/la-agricultura-ligada-a-mas-de-50-de-dolencias-infecciosas-zoonoticas/>

DE YUCATÁN, EL MEJOR CHOCOLATE EN EL MUNDO

La empresa Ki'Xocolatl, de Mathieu Brees, ubicada en Ticul, Yucatán, ganó recientemente la medalla de oro como el Mejor Chocolate de Origen del mundo, en el Concurso Internacional de Chocolates que la Agencia para la Valoración Agrícola de Francia, AVPA entrega, donde las creaciones de la empresa Ki'Xocolatl compitieron contra 180 tipos de este producto, provenientes de 40 países.

Ki'Xocolatl también ganó la presea de bronce en la categoría De Fantasía, por una mezcla de lima y almendras caramelizadas que la llevaron a ganar esa presea.

<https://www.24-horas.mx/2021/08/20/de-yucatan-el-mejor-chocolate-en-el-mundo/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

APOYO AL CAMPO Y SEGURIDAD, LA PRIORIDAD: MIGUEL BARBOSA

El apoyo al campo y el combate a la corrupción son prioridades para los gobiernos de la cuarta transformación, recordó el gobernador Miguel Barbosa Huerta, al participar, vía virtual, en el Arranque de Recuperación de la Cafecultura Poblana, realizado en Tlatlauquitepec.

Consideró que cuando hay apoyo para los productores, las condiciones de vida en el estado mejoran. Es por ello, que desde el inicio de esta administración se han impulsado diversas acciones para que el sector primario esté fortalecido y que quienes viven de esto tengan mayores ingresos, señaló.

<https://www.24-horas.mx/2021/08/20/apoyo-al-campo-y-seguridad-la-prioridad-miguel-barbosa/>

GANADERÍA

Sin apoyos, hacia el 2050 la mitad del consumo de leche en México se tendrá que solventar con importaciones: Femeleche

Vicente Gómez Cobo, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche), aseguró que de seguir una tendencia de descuido a los más de 250,000 pequeños ganaderos de leche en México, hacia el año 2050 se tendrá que solventar el consumo nacional con 50% de producto importado.

Durante el desarrollo del 6º Foro Nacional de Lechería, el ganadero queretano acotó que es necesario que las autoridades estatales y el Gobierno Federal promuevan políticas públicas que beneficien a la cadena de producción e impulsen la integración de los pequeños empresarios.

<https://www.ganaderia.com/destacado/sin-apoyos-hacia-el-2050-la-mitad-del-consumo-de-leche-en-mexico-se-tendra-que-solventar-con-importaciones-femeleche>

APICULTURA

Capacitación virtual a apicultores porteños

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, realizará el 26 de agosto del 2021, el curso-taller “Alimentación suplementaria en épocas de escasa floración”, mismo que será en línea y estará dirigido a los apicultores de Ensenada.

<https://www.elvigia.net/general/2021/8/19/capacitacion-virtual-apicultores-portenos-376168.html>





PESCA | ACUACULTURA

Urge apoyo técnico y financiero para proteger a la vaquita marina: UICN

En una carta enviada a los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) apoyó la queja presentada por organizaciones ambientalistas ante la Comisión Cooperación Ambiental (organismo transnacional establecido al amparo del T-MEC) por la presunta falta de cumplimiento de la legislación ambiental mexicana para la protección de la vaquita marina, especie en riesgo de extinción. La organización internacional hizo un llamado a la comunidad para dar apoyo técnico, financiero y legal para el gobierno y la sociedad civil mexicana, ante la necesidad de desarrollar un plan de transición a métodos de pesca seguros para salvar al mamífero marino en mayor peligro en el mundo.

<https://www.jornada.com.mx/2021/08/19/sociedad/030n1soc>

Cárcel y multas por violar la veda del cangrejo azul; es delito federal

Hasta 12 años de cárcel y 4 mil de multa podría recibir la persona que sea sorprendida capturando o comercializando guanaja o cangrejo azul en el municipio de Tecolutla durante el mes y medio de veda de esta especie, ya que es delito federal.

José Cruz, auxiliar de la Dirección de Ecología y Medio Ambiente del ayuntamiento, informó que la veda de la especie *Cardiosama guanhumi* se extiende del 15 de agosto al 30 de septiembre, tiempo en el cual absolutamente nadie puede comercializarla.

<https://www.inforural.com.mx/carcel-y-multas-por-violar-la-veda-del-cangrejo-azul-es-delito-federal/>

Pesca furtiva: Dañan al pulpo yucateco

Cuando las autoridades de seguridad catearon una bodega en el puerto yucateco de Dzilam de Bravo, hallaron una fuerte cantidad de especies marinas que ahí se refrigeraban de manera ilegal, las cuales estaban en veda: más de una tonelada de pulpo, 37 kilos de tiburón, 11.5 de langosta y 3.4 de pepino de mar, entre otras.

Este caso, ocurrido a finales de julio, hizo evidente que el furtivismo (pesca sin permiso) en la entidad no respeta nada y que, de no tomar medidas drásticas, las consecuencias pueden ser fatales a corto plazo, tanto para el ecosistema marino como para la economía de los pescadores locales.

<https://www.inforural.com.mx/pesca-furtiva-danan-al-pulpo-yucateco/>

COMERCIO EXTERIOR

Cooperativas en campo poblano abren canales de venta y exportación

La creación de 23 cooperativas en el sector agropecuario está abriendo más canales de comercialización incluso al exterior, además está incrementando las ventas 40% y frenando el intermediarismo, informó Arturo Con Villa, presidente del Consejo Estatal Agropecuario





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

(Ceagro). Explicó que las asociaciones que aglutinan a 900 campesinos, están teniendo mejores oportunidades de exportaciones a Estados Unidos desde hace tres años y en esta pandemia de Covid-19 no se han visto afectados en la comercialización con cadenas de supermercados y empresas de alimentos procesados.

<https://www.inforural.com.mx/cooperativas-en-campo-poblano-abren-canales-de-venta-y-exportacion/>

CONTINGENCIA

Intentan atenuenses recuperar laguna desecada por NAICM

En busca de regresar su vocación hídrica al ex lago de Texcoco, más de 150 hectáreas de la laguna Xalapango, que habían sido desecadas para la construcción del cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) en Texcoco, han sido rehabilitadas e inundadas por ejidatarios de San Salvador Atenco e integrantes de la organización Manos a la Cuenca.

El río Xalapango, que nace en la parte alta de Texcoco y desembocaba en dicha laguna, parte del ex lago de Texcoco, fue bordeado hace unos años por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) como parte de las obras anexas del NAICM.

<https://www.jornada.com.mx/2021/08/19/estados/026n2est>

COVID-19

Reportan brote de Covid-19 en penal femenino de NL

Treinta mujeres que se encuentran recluidas en el Centro de Reinserción Social Femenil se encuentran enfermas de coronavirus, según confirmó esta noche el gobierno del estado. A través de un comunicado, la administración estatal señaló que el brote fue detectado desde el pasado 17 de agosto. "Como parte de las acciones implementadas para la prevención de la presencia de Covid-19 en nuestro sistema penitenciario, es que personal de los servicios de salud del Centro de Reinserción Social Femenil en el Estado, detectó el pasado 17 de agosto a un grupo de personas privadas de la libertad con sintomatología correspondiente a dicha enfermedad", señala el documento. *La Jornada*, P.p.-1

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/19/estados/reportan-brote-de-covid-19-en-penal-femenil-de-nl/>

INFORMACIÓN GENERAL

Revira INE a purga hay miopía y rencor

En la intención de Morena de purgar los organismos electorales antes de la elección de 2024 hay miopía alimentada por rencores, filias y fobias personales, aseguró ayer el presidente del





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

INE, Lorenzo Córdova Después de que el senador Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara alta, y de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmaron que alistan una reforma electoral para remover "a los integrantes de las instituciones electorales y reducir su número, Córdova dijo que una modificación electoral ahora tendrá como incentivo perverso tratar de acomodar las reglas en favor del Gobierno o un partido. **Reforma, P.p.-1/ Mural, 1/ El Norte, 5**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001469nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002784nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002572nc.pdf

Crece el empleo, pero informal y mal pagado

La recuperación económica ha abierto más empleos en México durante 2021, pero informales y de bajos sueldos, de acuerdo con información del Inegi. Al presentar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del segundo trimestre del año, el instituto dio a conocer que ocho de cada 10 nuevas plazas laborales que se generaron durante el periodo fueron en el sector informal de la economía Este tipo de puestos de trabajo se caracterizan porque carecen de prestaciones, no dan acceso a servicios de salud y ofrecen una baja remuneración por la actividad que se desempeña. **El Universal, P.p.-1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021002638nc.pdf

Se acelera la recuperación de la economía

En junio y julio la economía mexicana aceleró su recuperación pese a la tercera ola de covid y apunta a alcanzar el nivel prepandemia El Inegi reportó que el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), que anticipa el movimiento de corto plazo de la economía, creció 0.5% en julio respecto al mes previo, desde el 0.3% de junio, con lo cual sumó cinco meses consecutivos de avances. El comercio y los servicios han sido las actividades más dinámicas al crecer igual que el IOAE. **Excélsior, P.p.-1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_20082021/20082021001946nc.pdf

Aumentaron 12% suicidios en niños y adolescentes

Derivado del confinamiento por la pandemia de covid-19, los suicidios entre la población menor de edad se incrementaron en los últimos meses en nuestro país. Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, informó que en 2020 hubo mil 150 suicidios, una cifra récord porque la tasa de esa conducta aumentó 12% entre 2019 y 2020. Además, dijo que los suicidios de niñas y niños entre diez y 14 años aumentaron 37%, mientras que entre las adolescentes mujeres de 15 a 19 años el incremento fue de 12%. Encinas indicó que durante el primer semestre de 2021 se registraron 129 mil 20 carpetas de investigación por violencia familiar, lo que significa un aumento del 24% respecto al mismo periodo del año anterior. **Excélsior, P.p.-1**

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/aumentaron-12-suicidios-entre-ninos-y-adolescentes-segob-alerta-sobre-impacto-de-la>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Mexicanos tienen ahorrados más de 102,00 mdd en los bancos de EU

El ahorro de mexicanos que se encuentra en bancos de Estados Unidos (EU) ha superado la barrera de los 100,000 millones de dólares, una cifra nunca vista y que se logra en un escenario de crisis a causa de la emergencia sanitaria del coronavirus (Covid-19). De acuerdo con cifras de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, a mayo pasado el ahorro de mexicanos en bancos de Estados Unidos registró un saldo de 102,148 millones de dólares y la tendencia, según especialistas, es que esta cifra aumente en los próximos meses. En mayo del 2020, el ahorro de los mexicanos en bancos estadounidenses sumó 93,986 millones de dólares; un año después, esta cifra creció 8.68% para alcanzar este nuevo máximo histórico en el saldo de recursos que los mexicanos guardan en instituciones financieras del vecino del norte. **El Economista, P.p.-1**

<https://www.economista.com.mx/sectorfinanciero/Ahorro-de-mexicanos-en-bancos-de-EU-supera-100000-mdd-20210820-0002.html>

Rompen obreros de GM-Silao con el contrato de la CTM

En uno de los procesos de legitimación más vigilados, el 55 por ciento de los trabajadores de la planta automotriz General Motors, en Silao, Guanajuato, decidió votar por el “No” y rechazó continuar con el contrato colectivo de trabajo. De esta manera, el sindicato cetemista “Miguel Trujillo López”, que encabeza Tereso Medina, perdió la titularidad del convenio que desde hace 15 años mantenía. Luego de 34 horas de votaciones ininterrumpidas, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) detalló el resultado del conteo de votos: un total de 3 mil 214 obreros decidió por el No; 2 mil 623 por el “Sí”, y 39 nulos, “con lo cual el contrato colectivo se da por terminado”. **La Jornada, P.p.-1**

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/19/economia/trabajadores-de-gm-en-silao-rechazan-mantener-contrato-laboral/>

